

## Circular 687-2019

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 28 de junio 2019.

**#Data | Gobierno emplea al 10% de los mexicanos. (Erick Ramírez).** Según el INEGI, el 10% de todo el personal ocupado en México trabaja para alguna instancia de gobierno o en las fuerzas armadas, equivalentes a 5.4 millones de personas. Los estados donde el gobierno tiene más fuerza empleadora son Campeche y Tabasco, con fuerte presencia de Pemex, así como la CDMX, donde están asentadas las oficinas de las dependencias federales. (Sol de México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/data-gobierno-emplea-al-10-de-los-mexicanos-3825614.html>

**Familiares podrán juntar créditos de Infonavit para comprar viviendas.** Para finales de 2019, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) permitirá que los familiares, en un inicio padres e hijos y luego hermanos, primos o conocidos, puedan juntar su crédito para comprar una vivienda de mayor valor. El director general del organismo, Carlos Martínez Velázquez, aseguró que ésta es una demanda de los derechohabientes, por lo que el programa arrancará con créditos entre padres e hijos. Dijo que en adelante se ampliará la posibilidad de agregar a hermanos o incluso que no sean familiares, “la idea es que cada año se abra la posibilidad de que más gente agregue su ingreso y con eso se construya un patrimonio familiar”. Un trabajador, a lo largo de su vida laboral acumula activos económicos, pero también activos físicos como una casa o un carro y la suma de esos activos es lo que se tiene que maximizar, para que realmente tenga un beneficio de trabajar en la formalidad, argumentó el funcionario. El subdirector de Crédito del organismo, Rodrigo Gutiérrez Porter, dijo que hacia finales de este año arrancarán los llamados crédito copresidencia, con el objetivo de abrirlo completamente hacia el año 2021, para lo cual se medirán los parámetros de riesgo. “A lo que queremos llegar es que no necesariamente tenga que ser familiar, tienen que ser conocidos”, se trata de créditos individuales, pero tendrán dos garantías, la garantía natural

hipotecaria y una garantía solidaria, detalló. El funcionario indicó que este año se espera un poco de colocación de este tipo de crédito, porque se estima implementar el programa hacia diciembre próximo, pero el impacto se verá en el plan financiero del Instituto de 2020. “Es un programa bastante fuerte cuando vemos que hoy colocamos cerca de 350,000 acciones hipotecarias en un año, tener un perímetro de 100,000 adicionales cuando esto esté caminando en los próximos tres años, es algo que sí puede transformar al Instituto porque es algo que nos está pidiendo”, aseveró. Lo anterior, abundó, permitirá que en lugar de tener dos viviendas aisladas, una de 400,000 y otra de 300,000, se puede tener una sola de un mayor valor, lo cual tendrá un impacto social relevante y de calidad de las casas (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/familiares-podran-juntar-creditos-de-infonavit-para-comprar-viviendas/2019/06/>

**Consami concluye elección de representantes del sectores obrero y patronal. (Pilar Martínez).** El proceso de elección de representantes de los sectores patronal y obrero -que integran la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) para el periodo 2019-2023- concluyó sin que organizaciones sindicales como la Confederación Autónoma de Trabajadores (CATEM), la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) o el Sindicato Minero, lograran el número de votos necesarios para incorporar algún representante. De acuerdo con las actas de la elección, cuyo proceso concluyó el pasado 25 de junio, en los lugares 11 lugares destinados para el sector obrero se mantienen las mismas organizaciones sindicales que han conformado por décadas el Consejo de Representantes, como son la Confederación de Trabajadores de México (CTM), el Congreso del Trabajo (CT) o la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROM). En el Acta General de Elección de Representantes de los Trabajadores, el presidente de las mesas directivas, Daniel Raúl Arévalo, notificó que, dada la votación de trabajadores, se eligieron a José Luis Carazo, como representante obrero de la CTM, y quien ha fungido, en más de una década, como vocero del sector; además están Francisco Javier Carballo Lozano, Daniel Daniel Raúl Arévalo Gallegos, José Ángel Ponce García, Nereo Vargas Velázquez, Ricardo Espinoza López, Luis Bueno Rodríguez, Teófilo Carlos Román Cabañas, Felipe de Jesús Macedo Martínez, José Arturo Delgado Parada, Agustín Vanegas, Laurrabaquillo. En el caso de los representantes patronales se encuentran, Armando Guajardo, Lorenzo Roel, Hugo Araiza, Jaime Bustamante, Francisco Lara Téllez, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex); Mario Steta, del Consejo Nacional Agropecuario (CNA); Enrique Octavio García, por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco); Fernando Yllanes y Octavio Carvajal de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin); Tomás Natividad Sánchez de Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y Juan Pablo Brehm Ibarra, de la Asociación Mexicana. Pese a que se modificaron los grupos, que por industria se integran, y se creó uno para la minería; el Sindicato Minero que lidera el senador Napoleón Gómez Urrutia, tampoco logró la mayoría de la votación para integrarse al Consejo de Representantes de la Conasami que será por tres años. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/empresas/Consami-concluye-eleccion-de-representantes-del>

-sectores-obrero-y-patronal-20190627-0078.html

**El Contador.** 1. GINgroup, que preside Raúl Beyruti Sánchez, unió fuerzas con Nestlé, representado por Laurent Freixe, CEO para las Américas, y Fausto Costa, presidente ejecutivo de Nestlé México, para preparar y capacitar a jóvenes en puestos de pasantes, becarios y aprendices. Esta es una iniciativa impulsada por el Centro Operativo WTC de GINgroup. Al evento en el que se formalizó esta iniciativa asistieron Graciela Márquez Colín, secretaria de Economía; Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo, y Alfonso Romo Garza, jefe de la Oficina de la Presidencia\*\*\*\*2. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, que preside Abraham Vela Dib, tiene todo listo para llevar a cabo la Feria de Afores 2019, la cual se efectuará el jueves de la próxima semana y contará con la participación de Carlos Urzúa, secretario de Hacienda, y Bernardo González, presidente de la Asociación Mexicana de Afores. El objetivo de este encuentro será promover el ahorro voluntario en las cuentas. Sin embargo, también se aprovechará el espacio para resolver dudas de los ahorradores y realizar trámites como cambios de afore o saber en qué compañía están (Excélsior)  
<https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/111442>

**Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). Beyruti, Nestlé, Economista.** Ayer el fundador de GINgroup, Raúl Beyruti es ahora el vicepresidente de Editorial Ecoprensa, la casa que publica el periódico en materia financiera, economía y de negocios en España, El Economista, esto tras la adquisición del 20.6% de las acciones de la firma con lo que se convirtió en su principal inversionista. Y poco antes, Beyruti unió fuerzas con Nestlé, que lleva Laurent Freixe y Fausto Costa, para capacitar jóvenes pasantes, becarios, trainees y aprendices bajo el paraguas del programa Jóvenes Construyendo el Futuro que ejecuta la STyPS que lleva Luisa María Alcalde. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/por-favor-conclasescuelasno/>

**Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Pa`l norte...** Además con un crecimiento económico del 2.5% en EU, mismo que contrasta con el pírrico 0.9% que se proyecta podría alcanzar México en este año, no se descarta que otros 100 mil mexicanos más podrían migrar hacia “el norte”, lo que abonará al flujo de remesas. En adición, las condiciones de empleo para nuestros connacionales en EU han mejorado de forma notoria. Actualmente, la tasa de desocupación para ese grupo es de apenas 4.2 por ciento. Amén de que del 2005 a la fecha, los mexicanos que ganaban menos de 10 mil dólares al año pasaron del 9% del total a sólo 3.6%. Mientras que aquellos con un ingreso anual superior a los 40 mil dólares, pasó del 13% al 38 por ciento. En suma se proyecta que en este 2019 las remesas podrían crecer 5% más, para alcanzar la friolera de los 33 mil 500 mdd. Así que pese al amargo contexto, las remesas siguen al alza.....

(Razón)<https://www.razon.com.mx/opinion/mejora-empleo-para-paisanos-y-remesas-por-33-mil-500-mdd-este-ano/>